



E ENTREVISTA. SACHA RAZMILIC alcalde de Antofagasta y su primer mes en el cargo:

“Queremos que las cosas cambien y queden bien en forma permanente”

Constanza Caldera Pfeiffer

constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Este lunes el alcalde de Antofagasta Sacha Razmilic (Evópoli) cumple un mes en el cargo. En este contexto, realizó un balance de lo que han sido sus primeros treinta días al mando del municipio local.

En entrevista con este Diario, el jefe comunal aseguró que la recepción de los funcionarios como de los vecinos ha sido buena. Asimismo, destacó que en estas semanas han avanzando en temas como la recuperación de espacios públicos, como es el caso de la Plaza Colón, en habilitar el corralón municipal lo que permitirá requisar vehículos que arrojan basura en el sector del exvertedero La Chimba, donde se está trabajando en un plan para dar solución a la problemática de las quemadas.

En tanto, en materia educativa, anunció que el recinto que albergó al colegio Greenhill será habilitado como un anexo del Liceo A-17 para dar respuesta a la falta de matrícula.



AGENCIA UNO/CRISTOFER DE VEA

RAZMILIC DESTACÓ QUE HA TENIDO UN TRABAJO CONJUNTO CON LAS TODAS AUTORIDADES DE LA REGIÓN.

¿Cómo ha sido este primer mes de gestión?, ¿qué balance realiza?

- Ha sido una experiencia bonita. La recepción, de parte de los funcionarios, de los vecinos ha sido muy entusiasta, llena de esperanza. Lo que significa que el mensaje que dimos durante la campaña fue bien recibido, entonces estamos contentos por eso.

¿En qué situación encontró al municipio?

- Los primeros días estábamos bastante impactados con algunas cosas de gestión que se manejan a nivel municipal, que nosotros pensábamos que eran un poco más moderno. Hay mucho papel, mucho duplicado, triplicado que se llevan por mano que yo no veía hace treinta años y que estamos empeñados en ponernos a resolver poniendo tecnología y haciendo que el municipio se mueva más rápido, pero el equipo humano que hay dentro del municipio me parece que es de primer nivel, que se sentían maltratados y que solamente con un cambio de trato,

“El equipo humano que hay dentro del municipio me parece que es de primer nivel, que se sentían maltratados y que solamente con un cambio de trato (...) ya se están viendo cosas a nivel de gestión”.

“Ese recinto (en 14 de febrero con Prat) lo vamos a habilitar nuevamente como establecimiento educativo, como anexo del Liceo A-17 (...) para que podamos tener clases ahí”.

con más respeto, más participación, más valoración de su esfuerzo, ya se están viendo cosas a nivel de gestión en la calle. Yo creo que a este municipio y a su equipo le faltaba cariño y dirección (...).

¿Se observa algún déficit presupuestario o eso lo arrojó la auditoría que realizarán?

- Tenemos problemas que ha detectado la Contraloría en diferentes revisiones que han hecho y que nos han llegado los informes hace poco, y los estamos trabajando, pero diría más bien que apuntan a cuestiones de gestión interna que a falta de plata. Por cierto, que vamos a ejecutar la auditoría que aprobó el concejo en la primera sesión que tuvimos y vamos a ver qué arroja. Pero, por de pronto estamos con un municipio que recursos tiene. De hecho, en el último concejo se aprobó el traspaso de recursos de un año a otro porque tuvimos más ingresos de los que teníamos presupuestados originalmente. O sea, vamos a partir el año 2025 con un poco más de recursos de lo

que teníamos presupuestado, y eso es una buena noticia (...).

PROYECTOS

¿Cuáles son los proyectos que espera concretar en el corto, mediano y largo plazo?

- Hay un programa municipal por el cual nos eligieron, que se focaliza en temas de seguridad por un lado, de limpieza de la ciudad por otro y también en la realización de obras de infraestructura para dejar la ciudad más bonita. Eso va con medidas tanto de corto, mediano como de largo plazo. A nivel de gestión, lo que estamos abordando es un atraso importante que teníamos en la emisión y renovación de licencias de conducir, también de ordenamiento de espacios públicos, en ambos casos esos son temas que involucran más gestión que recursos. O sea hay cosas que eran poco inexplicables de por qué no se estaban haciendo. Tuvimos la recuperación de la Plaza Colón, que ha sido bastante bien recibida, de hecho tenemos una buena opinión de la Cámara de Co-

mercio y otros tantos, pero a nivel de obras de infraestructura tenemos que abordar la recuperación completa del vivero municipal, la reconstrucción del edificio del Balneario Municipal, del Parque Juan López y varias otras obras públicas. Estamos muy bien equipados desde el punto de vista de los directores que están trabajando para poder generar los proyectos muy pronto.

Una de las preocupaciones más importantes está relacionada con los problemas de limpieza y estado del centro de la ciudad, ¿qué proyectos asociados hay ahí?

- La manera en que vamos a abordar todo esto son medidas definitivas. No queremos hacer operativos que sean solamente de imagen, si bien muchas veces esos mensajes son importantes desde el punto de vista de la comunicación, pero lo que queremos hacer es que las cosas cambien y queden bien en forma permanente. Entonces, por ejemplo, lo que hicimos en la Plaza Colón tuvimos un proceso de conversación con los emprendedores que estaban en el lugar, les dimos algunas alternativas para traslado durante el verano y después acompañarlos y que se instalen definitivamente ojalá a través de locales que arrienden (...).

EXVERTEDERO LA CHIMBA

¿Cómo abordará el tema de las quemadas ilegales en el exvertedero La Chimba?

- Tuvimos hace dos semanas atrás una reunión con la Delegación Presidencial y el Gobierno Regional de la mesa del vertedero La Chimba, donde el municipio vuelve a instalarse como un actor, que nunca debió haber abandonado. Estamos trabajando fuertemente en lo que es en reingresar el plan de remediación del municipio, hemos tenido incluso conversaciones con la Cámara de la Construcción y otros clientes privados que nos ayudarían en la remediación final del vertedero, pero en el intertanto tenemos un trabajo muy coordinado con la Delegación Presidencial y el Gobierno Regional. Hoy día el vertedero está cerrado con un muro, pero

tenemos cierto espacio al interior donde podríamos albergar maquinaria que nos está ofreciendo el Gobierno Regional para tener una respuesta rápida a las quemadas que se realizan, lo que tenemos que lograr en definitiva es aumentar la vigilancia por un lado. Ya estamos en un plan de generar espacio en nuestro corralón municipal para poder llevar los camiones que llevan escombros y basura porque una cosa es multarlo, pero otra es poder efectivamente requisar los vehículos y hasta ahora no podíamos hacerlo, entonces todos son medidas que finalmente se van entrelazando (...).

La licitación del Liceo modular La Chimba se declaró desierto, por lo que el proyecto se encuentra paralizado. ¿Cómo se espera dar respuesta a la falta de matrícula?

- El Liceo modular de La Chimba, lamentablemente sufrió un atraso importante (...). Hemos tenido varias reuniones con el seremi de Educación, con los diferentes gremios, equipos de Educación de la Corporación. Tuvimos en nuestras manos el arriendo donde funciona hoy día la Universidad Arturo Prat y eso finalmente fue descartado, y lo que estamos haciendo y ya estamos avanzando en los pasos a seguir, que es donde funcionó el Colegio Greenhill (en 14 de febrero con Prat), por lo tanto tuvo su reconocimiento oficial en su minuto por parte del Ministerio de Educación y que hoy día alberga diferentes dependencias municipales.

Ese recinto lo vamos a rehabilitar nuevamente como establecimiento educativo, como anexo del Liceo A-17, entonces podemos en un plazo más corto y con más certezas tener el reconocimiento oficial para que podamos tener clases ahí y que el municipio tenga la subvención por los alumnos que van a estudiar ahí.

¿El proyecto modular La Chimba seguirá en curso?

- Lo tenemos que relicitar. Lo que ocurrió ahí es que le faltó tiempo a los privados para poder evaluar (...) Entonces, lo vamos a volver a subir, pero eso ya es un proyecto que va a estar operativo para el 2026. <3